

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Segovia: UNA peseta al MES	
Provincias: 3 meses, ptas. 3,50	
» 6 » » 7	
» 12 » » 14	
Extranjeras: 3 » » 3,50	
» 6 » » 7	
» 12 » » 14	

Diario de Avisos

PRECIOS DE ANUNCIOS

Anuncios y comunicados á precios convencionales.
Esquelas de defunción, desde 5 pesetas en adelante.
La correspondencia administrativa debe dirigirse
AL ADMINISTRADOR
Apartado núm. 25.

Redacción é Imprenta: PLAZA DE GUEVARA, NÚM. 2.

SEGOVIA

Administración: PLAZA MAYOR, NÚMERO 5

POR LOS OBREROS

Las íntimas relaciones que existen entre la tuberculosis y el precio de las subsistencias, demandan una pronta y radical intervención de los poderes públicos para sanear y abaratar la alimentación obrera.

El saneamiento de la casa y el abaratamiento de las subsistencias, debe ser el tema de todos los meetings y el de todas las conversaciones hasta promover la acción popular y con ella empujar gobiernos y municipios en favor de la gran medida preventiva contra la tisis: en favor de la habitación salubre y barata y del alimento barato y salubre.

Las leyes de salud pública han de ser, muchas veces, de orden imperativo y violento y, en ocasiones, en bien de la colectividad, deben atacar la libertad individual.

La gravedad de la hora presente para atajar la fuerza invasora de la tuberculosis en las clases obreras y jornaleras, ha de inclinarse á los legisladores y hombres públicos á imponer la higiene, que es la medicina social y no otra que la preventiva.

Para los ingleses y americanos el interés público es superior á todos los intereses y, por esto, la aplicación de las leyes sanitarias la realizan sin contemplaciones.

Recuérdese lo que hicieron los norteamericanos en la Habana al día siguiente de su conquista. Gracias á la persecución de focos infectivos, á haber destruido y quemado todo lo que era insalubre, al abaratamiento de todos los alimentos y á perseguir con mano firme sus adulteraciones, la mortalidad general ha descendido á menos de la mitad, en el espacio de muy pocos años.

La tuberculosis en la Habana, que el año 1898 causó 3.281 defunciones, al año siguiente no determinó más que 851.

En Inglaterra, con un clima muy inferior al de Francia, mueren de tuberculosis cincuenta mil individuos al año. En Francia, con un clima inferior al de España, mueren anualmente 150.000 tuberculosos, y en España, con un clima muy superior al de Inglaterra y Francia y con mucho menos de la mitad de habitantes, fallecen tísicas más de 40.000 personas.

El sanatorio no es más que un refugio ó auxiliar del tratamiento, un recurso terapéutico, una manera de prolongar la vida del tuberculoso confirmado y de proporcionar al tísico

indigente un albergue. Más que sanatorio debiera llamarse asilatorio.

La influencia hereditaria, el alcoholismo, los excesos de todo género, la habitación insana y la alimentación mala é insuficiente, son las verdaderas fuentes de la tuberculosis. Es una manifestación física de la degeneración de los pueblos modernos. Más que al bacilo de Koch hemos de atender á la higiene social. Modificando las condiciones sociales será como mejor combatiremos la plaga de la tuberculosis.

Una de las principales causas de la tuberculización es la alimentación deficiente.

Nuestros obreros se nutren mal, están bajo la acción prolongada de una insuficiente reparación orgánica, se entregan fácilmente á las bebidas alcohólicas ó falsa alimentación ocultadora del hambre, y su organismo es presa de la tuberculosis.

Las defunciones por tuberculosis pulmonar en las principales ciudades de Europa durante el año 1903 fueron:

	Número absoluto	Por 1.000 habitantes.
París.....	10.257	390'3
Viena.....	5.884	333'9
Barcelona....	1.407	263'9
Madrid.....	1.370	256'9
Berlin.....	3.731	193'1
Londres.....	7.347	159'7
Milán.....	1.198	234'6
Génova.....	630	234'6

Firma del Rey

Su Majestad el Rey ha firmado ayer los siguientes Reales decretos de Gracia y Justicia:

Declarando constituido el Cuerpo de aspirantes á la Judicatura.

—Exceptuando de las formalidades de subasta las obras de renovación del piso de los locales destinados á Registro de actos de última voluntad.

—Conmutando, por la de igual tiempo de extrañamiento, el resto de la pena de diez y siete años, cuatro meses y un día de reclusión temporal que le queda por cumplir á Francisco Ripoll Silva.

Ataques de los moros

Los tripulantes del «Ciudad de Mahón» llegados á Málaga, dicen que cuantos barcos pasan por las costas de Africa, son bárbaramente tiroteados por piratas rifeños, que tienen infestados aquellos alrededores y que, tripulando grandes cárabos, persiguen á todas las embarcaciones pequeñas.

Los rifeños, en su mayoría, están

armados de modernos fusiles Mauser.

El crucero «Infanta Isabel» ha remolcado hasta Alhucemas al laud «Joven Dolores», que hace algunos días fué saqueado por gran número de rifeños de la kábila de Bocaya.

Los piratas se llevaron 3.000 duros y dejaron al laud destrozado completamente.

Gracias al crucero «Infanta Isabel» no pereció la tripulación.

HISTORIA DE UNAS HORAS

A mis queridos compañeros del DIARIO DE AVISOS.

Estoy en Segovia. Acabo de llegar, y me dispongo á partir... *Ave de paso*, cruzaré otra vez el Guadarrama, sin haberme detenido apenas en la que fué muchos días ciudad de mis ensueños, y es hoy ciudad de mis recuerdos.

Para mí, bien lo sabeis, el presente es *cobre*, el porvenir es *plata*, el pasado es *oro*. Soñar es gozar. Pero el goce es más intenso, más profundo, más duradero, si soñamos con lo que pasó para no volver; con lo que un día fué nuestra ilusión, y realizado, ¿me atreveré á decirlo?, constituyó nuestra desgracia. Porque desgracia debe ser llamada la de abrir los ojos y ver cómo, en el tránsito del ayer al hoy, se desdibujaron los sueños que quisimos fuesen realidades.

No sé si me habeis comprendido ó si, como es muy posible, me habré expresado mal. Quiero decir con esto que siempre es mayor la dicha que soñamos, que la que *vivimos*; realizado el sueño; y, aun mayor la que, tiempo después, tenemos al recordar la vida soñada.

Perdonad estas confidenciales divagaciones. Segovia es para mí, que tanto quiero á los libros, mi mejor libro. Un libro de piedra cuyas hojas son sus calles, sus plazas, sus paseos.. En ellas están escritas muchas y muy agradables horas de mi vida. En ellas leo, cuando las recorro, fechas y nombres que ya no he de olvidar, porque son alma de mi alma.

En ellas, pasadas tantas veces, veo también líneas que el tiempo borró, que no puedo leer, que vale más no leer...

Una sombra que, de noche, se arrastra perezosa por las desiertas calles; una ventana con flores, y en ella una mano de mujer; unos pasos menuditos, cuyo sonar se confunde con el crujir de sedosas ó almidonadas faldas...

Estas nimiedades, si nimio puede ser lo insignificante, me atrajeron á veces, muchas veces, y algunas he corrido tras de un girón de sombra como el Manrique, de Becquer, marchaba loco tras del rayo de luna.

Y es que el romanticismo, epidemia que á tantos atacó, aun lo sufrimos algunos soñadores... ¿Sufrimos, dije? ¡Desdichados los que no lo *sufrieron*! Porque es muy doloroso, confesémoslo sinceramente, ver como, en estos años de *progreso y libertad*, tanta es ésta y tanto aquél, que los niños se improvisan hombres, materializados todos por las torpezas de nuestra educación... Y estos niños-hombres, cuya precocidad me aterra, han de ser los padres de mañana...

Dejadme que concluya. Quise escribir la historia de unas horas, y á poco más hago la crítica de un siglo...

¡Triste siglo! En este siglo, no lo *daeis*, morirá el Amor... Y dirán nuestros hijos: «¿Qué importa que muera?»

Perdonémosles; la culpa es solo nuestra.

MIGUEL DE ZÁRRAGA.

NOTAS MUNICIPALES

SESION DE AYER

Da principio la sesión á las seis y treinta minutos de la tarde, bajo la presidencia del señor Zúñiga, y con asistencia de los concejales señores Lotero, Llovet, Bravo, Fernández, Baeza, Well, Ramón Santiago, Encinas y García Peinador.

Se aprueba el acta de la sesión anterior.

El secretario da cuenta de que ninguno de los señores concejales que faltan á la sesión, han justificado su ausencia.

ORDEN DEL DÍA

Provisión de una vacante

El secretario señor Zamarrigo, lee el informe emitido para la provisión de una vacante en el asilo de Sancti-Spiritus.

En dicho informe se propone para ocuparla, á Benito Fernán Cerezo, por ser de entre los que presentaron instancias, el que cumple con las condiciones establecidas. Así se acuerda.

Una carta

El mismo señor secretario da lectura á una carta que ayer le fué enviada al alcalde por D. Angel de Arce Rodríguez, en la que este señor le dice, que, cumpliendo el encargo que le ha sido encomendado por D. Ilde-

fonso Rodríguez, le remite 24 ejemplares de la obra de este señor, que fué leída en la solemnidad literaria celebrada en el Instituto de esta población, con motivo del tercer Centenario del Quijote.

Se acuerda enviar al señor Rodríguez, por mediación del señor Arce, las más expresivas gracias.

Ruegos y preguntas

El señor Lotero pregunta, si han contestado los maestros al acuerdo del Ayuntamiento, que les fué comunicado, referente al reparto de algunos ejemplares del Don Quijote, entre los alumnos de sus respectivas escuelas.

También dice, que puesto que por parte de los alumnos y profesores de algunos colegios particulares, se contribuyó al mayor éxito del acto de descubrir la lápida colocada en honor de Cervantes, cree de justicia se manden á los profesores algunos ejemplares del libro en cuestión, para que los repartan entre sus discípulos más aventajados.

El señor Zúñiga manifiesta que limitando el número de los que habían de donarse á las escuelas municipales, puede muy bien realizarse lo expuesto por el Sr. Lotero.

Tercia en la discusión el señor Bravo, aprobándose lo que queda indicado.

El mercado cubierto

El Sr. Lotero, dice que el proyecto del mercado cubierto pasó á informe de dos comisiones y hasta la fecha nada se sabe relacionado con este asunto.

El Sr. Zúñiga le contesta que éste está pendiente de estudio, y que como quiera que hay diversas tendencias entre los miembros de las comisiones, falta que se armonicen para resolver en definitiva, cosa que no se hará esperar por mucho tiempo.

El Sr. Well contesta al Sr. Lotero, como individuo que es de una de las comisiones, diciéndole que como éstas, con motivo de la licencia de que está disfrutando el alcalde en propiedad Sr. Entero, no han sido convocadas á ninguna reunión, tampoco han podido adoptar ningún acuerdo definitivo, pero que si el alcalde accidental lo cree procedente, puede citarles cuando lo estime oportuno.

El Sr. Zúñiga expone que, como él no ha entendido en este asunto desde sus comienzos, poco cuesta esperar á que el Sr. Entero termine en el disfrute de su licencia, ya que para ello faltan pocos días, y termina diciendo que, no obstante, tendrá en cuenta lo

FOLLETON DEL "DIARIO DE AVISOS," (62)

HISTORIA DE UNA MUJER

POR

Luis Enault.

masiado importancia á las cosas. Todo lo veis negro.

—¡Y vos de color de rosa! Si supierais la mirada colérica que me ha dirigido al salir, no diriais eso; por de pronto, todo se queda así, porque yo me marché; pero si hubiera sido vuestro intento impedirme volver á la Reina Blanca, no lo hubierais hecho mejor.

—Por fortuna nos queda París,—murmuró el conde recobrando todo su aplomo.—Pasarán tantas cosas de aquí á que podamos volver al campo, que se olvidará este incidente.

Mad. Dorville movió la cabeza sin decir nada, y retirando la mano que le iba á cojer el conde le señaló el reloj.

—Las diez y media,—dijo.

Se levantó, dobló su labor, y añadió:

—De seguro vuestra esposa no vendrá para el té.

—La haré llamar.

—No hagais tal cosa, no vendría y sería peor; soy bastante justa para confesaros que en su caso yo haría lo mismo: ved á todo lo que me habeis expuesto.

—Dejadme al menos pediros perdón desde el fondo de mi alma.

—¿Y con eso reparais lo sucedido?

—Voy á llamar para que nos sirvan el té.

—Es inútil, yo no lo he de tomar. ¡Buenas noches, y tratad de reconciliaros con vuestra esposa!

Estas palabras fueron dichas con glacial indiferencia, sin que el conde se atreviese á hacer el menor movimiento para detenerla.

Una vez solo, empezó á examinar friamente la situación, y le agitaba un ligero malestar.

—Quizá Gabriela no ha visto nada... tendrá una leve sospecha que se puede disipar. ¡Valentina exagera mucho!

Sin embargo, estaba muy lejos de sentirse tranquilo, y se dijo que quizá sería prudente hacer una visita á Gabriela y enterarse del estado de su ánimo, porque era hartamente franca para disimular.

En lugar de ir á su habitación dirigióse á la de su mujer.

La puerta de aquella estancia, siempre abierta para él, la encontró cerrada.

Desde su matrimonio era la primera vez que le sucedía. ¡Si, por vez primera aquella mujer, tan llena de abnegación, que no vivía más que para su marido y para sus hijos, que se sacrificaba con gusto á sus menores caprichos, por primera vez, decimos, tenía voluntad y apelaba á una independencia de que hasta entonces no había sentido necesidad!

Hector sorprendido, desconcertado ante esa veleidad inesperada, detúvose un momento vacilando ante aquella puerta cerrada.

No estaba enteramente tranquilo, prestó atención por si el ruido interior podía revelar algo de lo que pasara, y nada oyó.

Ante la intención harto manifiesta de la

mujer de no recibirle, no se permitió insistir; hubiera sido una prueba de mal gusto y que hubiera podido permitirle solo un marido amante y amado.

¡Hector no estaba en este caso!

Hizo, pues, lo único que podía hacer; se retiró.

Sin embargo, Gabriela no dormía, ni aquella noche debía disfrutar el beneficio del sueño.

Su oído atento á lo que pasaba, había reconocido los pasos de su marido. Comprendió que se detenía en frente de su puerta, apoderóse de ella singular emoción y su corazón empezó á palpar tan fuertemente como si quisiera saltar del pecho.

—¿Qué debía hacer?—preguntábase con verdadera angustia.

Su primer impulso fué correr á Hector, abrirle la puerta, recibirle en sus brazos. Este fué su primer pensamiento, ¿y quién sabe si era el único bueno? ¿Quién sabe si fué una torpeza no ceder?

—Sin embargo, no cedió.

Después, apoyada junto á la chimenea, con

NOTAS POLÍTICAS

Dijo ayer el ministro de la Gobernación que por completo se halla desprovista de fundamento la noticia de que se han hecho eco algunos corresponsales referente a la firma de un tratado de comercio entre España y Francia, durante la permanencia en París del Rey D. Alfonso.

Aparte de que Francia—añadió el ministro—no piensa concertar por ahora tratados de comercio con nación alguna, nosotros tampoco hemos abrigado el propósito a que se refiere la noticia en cuestión, máxime hallándonos como nos hallamos en vísperas de aprobar unos nuevos aranceles.

Acerca del viaje del rey al Extranjero, manifestó el señor González Besada que resulta prematuro el afirmar, como algunos lo hacen, que el jefe del Gobierno no habrá de acompañar al soberano.

El señor Villaverde—dijo el ministro de la Gobernación—irá con el rey siempre que las ocupaciones de su cargo se lo permitan.

El ministro de Hacienda recibió ayer la visita de la Comisión de Sevilla, que procuró recabar el concurso del Sr. García Alix para remediar la grave crisis agrícola por que atraviesa aquella provincia.

El ministro prometió complacer a los comisionados en cuanto de él dependiera.

Con igual objeto celebraron ayer tarde una detenida entrevista con el ministro de la Gobernación el alcalde de Sevilla y los de otras varias poblaciones de la referida provincia, quienes en unión del Sr. González Besada, visitarán hoy al ministro de Agricultura.

Conferenció ayer largamente con el ministro de la Gobernación, el presidente del Congreso.

DESDE SANTA MARÍA DE NEVA

Una boda rumbosa

El día 15 del actual, a las diez de la mañana y en el hermoso templo de la Soterraña, se han unido con los santos é indisolubles lazos del matrimonio la bellísima señorita de esta villa Cándida Tribiño López y el joven segoviano D. Mariano Plaza Avila, muy conocido en esa capital.

Bendijo la unión el ilustrado y virtuoso párroco D. Melchor Santos Núñez y fueron padrinos, D. Juan Izquierdo, vecino de Segovia y doña Martina Tribiño de Gómez, hermana de la desposada.

Lucía ésta precioso vestido de seda negro, rica mantilla de encaje, ostentando valiosas joyas y la simbólica flor de azahar.

Nunca con más propiedad que ahora podemos decir que su sencilla y elegante toilette realzaba la natural belleza de la novia, que es una joven preciosa, y que, en el acto de sus desposorios, estaba encantadora.

El novio, que es también un joven simpático, vestía terno negro de americana que llevaba con mucha elegancia.

Un público numeroso presenció la ceremonia que se celebró con gran solemnidad.

departamento en que fué detenido, contestó que por no rodear en la expresada estación, para comprar algún alimento en la cantina, había pasado por el coche más próximo al en que venía.

Por lo que en vista de la manifestado, el interventor D. Maximino Alvarez ha puesto al citado sujeto a disposición del juez de instrucción de Segovia, juntamente con una relación detallada de los objetos que le fueron ocupados, tales como una navaja de grandes dimensiones y treinta pesetas con veinte céntimos, que le ocupó la pareja al efectuar la detención. También ha remitido al juzgado el mencionado señor, una nota en la que consta el punto de residencia del Suárez, durante su estancia en Madrid.

El juzgado de esta capital a su vez pondrá al individuo detenido, junto con los demás efectos, a disposición del juzgado de El Escorial, pues entendiéndose que el punto donde se practicó la detención corresponde a dicha jurisdicción, y por tanto es el juzgado de aquella el que debe entender en este asunto.

ABUSO INTOLERABLE

Cuando tanto venimos congratulándonos del aumento que tiene la concurrencia de turistas extranjeros a Segovia, y en todos domina el propósito de fomentar esta concurrencia, con la cual se benefician grandemente los intereses segovianos, se registran hechos como el de ayer, que son un padrón de ignorancia para la cultura de esta población, y que pueden poner en litigio su bien ganada fama de hospitalaria y cortés.

En pleno día, y en medio de la Plaza mayor, un grupo de muchachos que parecían venir de un aduar marroquí, hicieron ayer objeto de toda clase de mofa y escarnio a un grupo de turistas extranjeros, arrojándoles gran cantidad de papeles, sin que nadie pusiera coto a tan salvaje atentado.

El hecho produjo gran indignación entre las personas que le presenciaron.

Como abusos de esta índole se vienen repitiendo con harta frecuencia, y algunos grupos de mozalbetes suelen convertir la vía pública en campo de sus censurables hazañas, la opinión se muestra justamente alarmada y espera se repriman con mano enérgica tales desmanes.

Nosotros sabemos que el alcalde accidental señor Zúñiga se halla firmemente resuelto a acabar con este estado de anarquía, y al efecto dió severas órdenes a la policía municipal para que procedan severamente contra esos muchachos que representan un peligro, y cuando menos, una molestia para la seguridad pública, y que a los ojos extraños nos obligan a aparecer como un pueblo del centro de Africa.

tos habitantes condenados a vivir en esta prisión malsana, con su atmósfera viciada y su alimentación artificial y sus quebraderos de cabeza y su lucha encarnizada...

Y hasta otra.

FRANCISCO CAPELLA.

Madrid 18 Mayo 1905.

EN GARCILLÁN

Hazgo de un cadáver

A las siete y media de la mañana de hoy se presentó el vecino de este pueblo, Quiterio Garcillán Escobar, al juez municipal, don Nicolás del Molino Villazán, participándole que su convecina Engracia Tapias Martín había visto a un hombre, al parecer ahogado, en el lavadero público de la fuente de la Recorba.

En cuanto el juez municipal recibió la noticia, se trasladó con el secretario del juzgado, el médico y varios testigos, al lugar de la ocurrencia, ordenando la extracción del cadáver, que resultó ser el del vecino de Garcillán, Luciano Borreguero.

El cadáver fué encontrado boca abajo, sumergido en el agua.

Le reconoció el médico, no encontrándose en el cuerpo ni en las ropas señales de violencia, que pudieran inducir a creer que había habido lucha.

En las ropas de Luciano Borreguero sólo se halló un pañuelo y en los alrededores del suceso, un palo como de un metro de largo, que era según parece de la pertenencia del difunto.

Este tenía 78 años de edad, y todas las impresiones son de que se trata de un suicidio ó accidente casual, pero en modo alguno de un crimen.

El juzgado, no obstante, continúa instruyendo las oportunas diligencias.

Este lamentable suceso ha sido muy sentido entre el vecindario de Garcillán.

PAULINO TRIBIÑO.

18 Mayo de 1905.

UN DETENIDO

Por la pareja de escolta del tren núm. 27, fué entregado ayer al interventor de esta sección y a la llegada de este tren, a la estación de Segovia, un individuo indocumentado, el que dijo llamarse Angel Suárez Palacios, natural de León, de 20 años de edad y barbero de oficio, el cual ejerce en Valladolid.

Dicho sujeto fué detenido en Villalba por la referida pareja de la guardia civil, al ser requerida por el jefe de estación y a petición de don Florentino Alonso, viajero del tren número 28, natural de Logroño, que iba en dirección a Madrid, en cuyo punto reside. El señor Alonso, manifestó que el Suárez era el autor de la sustracción de una cartera de su propiedad que fué recuperada, y de haberle inferido algunas erosiones a su esposa.

Al ser interrogado el Angel sobre el objeto que le movió a apearse del tren en que viajaba, y trasladarse al

mente por Iracheta, con una adaptación al ambiente y un sabor de época, que le confirman como literato de sólida cultura, erudito y concienzudo y le revelan como autor cómico de grandes recursos, que puede producir mucho y bueno.

Lastima que los elementos artísticos con que ha contado para la interpretación, no estén a la altura de la obra.

No así la música del maestro Cray, que merece todo género de alabanzas por lo característica, y por lo bien que se adapta al libro.

En otro orden de cosas, también ha sido provechoso el centenario.

Merced a profundas investigaciones, hemos descubierto una porción de fases de Cervantes que no conocíamos.

Cervantes veterinario; Cervantes concejal; Cervantes afillador; Cervantes ciclista...

Y se ha comprobado definitivamente, que lo que se propuso al escribir el Quijote fué demostrar que las alpargatas procedentes de la fábrica «El laurel inmarcesible», proveedora efectiva de la Real Casa, son inrompibles.

Hasta para reclamos de esta especie se ha aprovechado la coyuntura.

Entre los ejemplares del Quijote que en estos días han hecho su aparición por los escaparates, he visto uno curioso en la librería del «Heraldo».

Se trata de un ejemplar único, escrito por un ciego por el sistema de puntos, para leerle al tacto.

No se qué admirar más en él: si la perseverancia del ciego para realizar aquel número aterrador de funciones, ó la misericordia del *azarillo* intelectual que ha tenido que conducir un espíritu por aquel bosque de bellezas, consolando sin duda las tristezas de su desgracia.

También entre los orfeonistas catalanes, vi un ciego que me hizo meditar con amargura sobre esta crueldad del destino.

¿Qué impresión tendrá del mundo que le rodea, ese infeliz sumido en noche eterna?

Traído y llevado de un lado a otro como un fardo, todos los sitios le serán iguales, y todos indiferentes.

Pero ¡quién sabe si en cierto modo habrá sido más afortunado que nosotros!

Tal vez, así como el sublime loco, en la ceguera de su razón, idealizaba las cosas hasta el extremo de convertir las rústicas lugareñas en princesas encantadas, el pobre orfeonista ciego se haya imaginado los festejos mucho más brillantes de lo que han sido.

La visita de los orfeones regionales ha traído una oleada de cultura a esta cosmópolis degenerada y embrutecida por los vicios y la vagancia, y hoy se ve jugar a los orfeones como antes se veía jugar al toro.

Grupos de chicos y aún de hombres de la clase obrera, se ven luciendo cintajos y medallas en la solapa, é improvisando coros, mejor ó peor entonados.

Por algo se empieza.

A estos excursionistas, especie de Quijotes que han venido a rendir a Cervantes el tributo de su idealidad, han sucedido los *isidros*, caterva de Sanchos que aprovechan la baratura de los trenes para venir a ventilar asuntos puramente materiales.

Pero todos traen retratado en su aspecto, la salud del cuerpo y el color sano que les presta el aire libre del campo.

Pronto marcharán estos y Madrid recobrará su aspecto normal y volverá la monotonía diaria, con sus caras conocidas, demacradas y ojerosas por la anemia y la neurastenia que consume a es-

que se le manifiesta, y atenderá lo que se le expone.

El señor Baeza pide la palabra, diciendo que aunque ya sus compañeros han tratado un asunto, del que él pensaba ocuparse, quiere hacer presente, que puede acomete se la obra de ensanche de la calle de San Clemente y que, en caso de hacerse así, debía resolverse, si estas obras se han de adjudicar por concurso, ó subasta, precisándose también que por el arquitecto municipal se levantarán los planos necesarios.

Y con la lectura del estado de fondos, se levanta la sesión momentos antes de las siete.

RECUERDOS DEL CENTENARIO

No incurriré en la vulgaridad y en la rutina de censurar las fiestas celebradas en Madrid con motivo del tercer centenario del Quijote, que por cierto han acabado a farolazos, como el rosario de la aurora.

No podían acabar de otra manera, habiendo empezado con faroles: me refiero a los de la retreta, que según todas las opiniones, fué el número más *lucido*.

Yo no puedo asegurarlo, porque llegué tarde, y me conformé con irme... al masculino.

Después, los festejos han ido desarrollándose de fracaso en fracaso, hasta llegar al famoso reparto de billetes para la función del Real; que no se sabe a quién le han tocado.

Por fin, se celebró, después de mil dificultades, como todos los demás números del programa, sin pena ni gloria; ó mejor dicho sin luz y sin moscas: sin luz, porque ha sido escasa hasta en las iluminaciones, y sin moscas porque el frío las ha espantado.

En todos ellos se ha notado la falta de organización y de voluntad y es natural que así ocurriera, por que lo que no se había preparado en quince meses de pensado, se ha querido improvisar en quince días.

A pesar de todo, yo tengo mis opiniones, y afirmo bajo mi responsabilidad, que las fiestas han cumplido con exceso el objeto a que se destinaban.

¿No se trataba de conmemorar una fecha? Pues a fé que como *plancha* conmemorativa, no hay que pedir más.

Lo mismo se recuerdan los sucesos desagradables que los venturosos, y más los primeros que los segundos; y en caso de calamidad pública dejarán memoria los tales festejos.

Con el tiempo, se dirá: «el año del Centenario» como ahora se dice «el año del cólera», ó «el año del hambre.»

Por la coincidencia de fecha y de desastre, se confundirá el tercer centenario con el tercer depósito.

No necesita Cervantes para su glorificación las percalinas y bengalas oficiales le basta con el culto ferviente que se le rinde en todos los corazones, no solo españoles, sino de todo el mundo civilizado.

Algo bueno ha producido el centenario en medio de sus deficiencias.

Excelentes trabajos literarios y notables conferencias; entre otros, una sátira de Pepe Rodao, a quien felicito.

Y eso que ésta, no pertenece a mi distrito, porque no nos ha cabido la suerte de que se lea aquí. Lo más saliente que aquí ha habido, en este género, ha sido la refundición del sainete de Cervantes «La cueva de Salamanca», hecha primorosa-

sus desnudos pies en las zapatillas, el cabello descompuesto, el rostro más pálido que el mármol en que su brazo se apoyaba, permaneció en el mismo sitio inmóvil y silenciosa.

Pero cuando hubo concluido de llamar, cuando se hubo alejado su marido, horrible duda la asaltó y se preguntó si había hecho bien al obrar de aquella manera. ¿Debía mostrar a su marido tal exceso de rigor? ¿No hubiera sido más prudente acogerle si venía arrepentido? Sin duda; pero la herida estaba demasiado reciente! Gabriela no había llegado a ese período de abatimiento, que dispone el ánimo a la indulgencia, si no al olvido.

—He estado muy dura; quizá dirán que es demasiado rigor para tan poca cosa.

En cuestiones tan delicadas, solo puede ser juez una mujer, y el beso sorprendido por Gabriela venía después de multitud de indicios por ella recogidos y soportados con dolorosa prudencia. Aquella familiaridad de un gusto sospechoso tenía grande importancia; atendido el carácter severo de la condesa, y advertía un peligro cierto, indudable,

Hector podía haberse excedido en un momento de impremeditación, de ligereza; podía estar ya arrepentido, y en este caso Gabriela había hecho mal de no abrir, de no cortar la rebelión en su germen.

—Como quiera, —se dijo el conde dirigiéndose ya a la estancia que ocupaba.—Si porque he llegado a los cabellus de Mad. Dorville va a efectuarse una revolución en la casa, y a cerrarme su puerta, puede obrar como guste; no tengo tanto interés en abrirla. De algún tiempo a esta parte Gabriela está estraña, disgustada; diría cualquiera que ha sentido que Valentina se tome tanto interés en devolverme la vista. Y bien hacia; al recobrarla tenía yo que mirar su rostro.

Como tantos maridos, Hector sentíase más dispuesto a acusar a su mujer cuanto que era más culpable para con ella; de esta manera distribuimos siempre justicia.

—Pero en el fondo, aunque no se lo confesase, lamentaba la torpeza que acababa de cometer, cuyos resultados probables serían un sinnúmero de disgustos.

Lo que más le irritaba era la idea de que con un poco de prudencia hubiera evitado todo aquello, que había obrado más a ciegas que cuando carecía de la vista, que su mujer había sido hasta entonces un modelo de prudencia y que él se la había hecho perder y sabía de sobra que no hay nada más temible que el prudente una vez irritado.

XXXVI

El disgusto era tanto más enfadoso cuanto que llegaba en un momento inoportuno. Cuando Mad. Dorville durante la comida había anunciado su partida para mañana, el conde había creído que ese mañana quería decir pronto, pero no al día siguiente, no dando por lo tanto importancia a la frase; pero ahora ¿cómo desistir de aquella partida que era la única que podía arreglar la situación? La ausencia de Valentina era la satisfacción inmediata de la esposa ofendida y aquella partida no se podía retardar.

Todo el mundo aquella noche durmió mal en la Reina Blanca.

Valentina tenía que hacer sus preparativos de marcha, y aunque tenía a su servicio a Te-

resa, que era una criada modelo, hay ciertos detalles en un viaje, que no se confían más que a una misma.

Hector, por su parte, salió muy temprano de su cuarto por más que no pensara encontrar a Valentina.

Las circunstancias no eran a propósito para intentar una última entrevista; pero no le hubiera desagradado encontrar a su mujer y tener con ella una explicación tranquila antes de marcharse Valentina.

Mad. de Melcy, obedeciendo por su parte a un sentimiento de dignidad no quería tener una escena violenta con la persona a quien había llamado amiga, ni se prestaba al fingimiento de una amistosa despedida; pretextó, pues, de una de esas jaquecas perinances que tiene cualquiera a su servicio en determinados momentos y se excusó de salir de su cuarto.

Por esta abstención prudente y motivada, salvó por el momento su difícil situación.

—Saboread el fruto de vuestro incalificable aturdimiento,—dijo Valentina como si se go-

Terminada ésta, la nupcial comitiva se dirigió a la casa que en esta población habita el rico tratante en ganados, don Mariano Vela, hermano político de la novia. Allí se obsequió a los invitados con un bien servido refresco donde abundaban los dulces, las pastas, exquisitos licores y ricos habanos; pronunciándose entusiastas brindis y haciéndose votos por la prosperidad y ventura del nuevo matrimonio.

Desde este momento la casa del Sr. Vela se convirtió en una verdadera fonda, donde durante dos días largos se ha obsequiado a los convidados con exquisitas y abundantes comidas, servidas con delicado esmero, sentándose a la mesa más de cuarenta personas.

Entre los comensales, como es consiguiente en tales casos, ha reinado la mayor alegría, haciendo las delicias de la mesa por el gracejo y oportunidad de sus chistes, D. José Selvi Ferrer, empleado de esa Diputación y que, como tal presta servicios en la sección de Instrucción pública.

Huelga decir que el elemento joven de la boda se entregó a su diversión favorita, bailando sin descanso, durante dos días, a los acordes de un piano manubrio y de una orquesta de guitarras y bandurrias, compuesta de jóvenes segovianos y de esta villa.

Ayer noche, estando en la casa de un muy amigo nuestro, fué este gratamente sorprendido con la visita de la citada orquesta, a quien oímos tocar con gran afinación y mucho gusto bonitas y escogidas piezas que fueron muy aplaudidas por cuantos presenciáramos la audición.

La boda ha estado animadísima; hasta los padres de los contrayentes han celebrado la boda de sus hijos, echando una cana al aire.

Según frase especial del popular «Cuco», hermano de la desposada, y dueño de un establecimiento de bebidas titulado «La Armoniosa», en la boda ha habido mucho bramante y mucho alpiste; palabras cuyo significado conocerán solamente los lectores que tiene en esta villa el DIARIO DE AVISOS, y un gran número de los que cuenta en este partido.

Reciba la feliz pareja nuestra enhorabuena, deseándole muchas prosperidades y venturas en su nuevo estado.

Los novios continuarán por unos días en esta población de donde partirán para esa Capital en la que fijará su residencia el nuevo matrimonio.

También felicitamos a los padres de los contrayentes, don Santos Triñó, comerciante de esta villa, y don Pedro León Plaza, tan conocido en esa Ciudad.

Los jóvenes segovianos que con este motivo han venido a esta población nos manifiestan llevar gratas impresiones de ella; y no sería extraño que algún otro hijo de la ciudad del acueducto, prendado de los encantos de alguna hija de la Morenita, quisiera hacer el número tres de los matrimonios que, en breve tiempo, se han celebrado entre segovianos y señoritas de esta villa.

Mucho celebramos estos enlaces que vendrán a aumentar las corrientes de simpatía, y a estrechar los lazos de fraternidad que casi siempre existieron entre dos pueblos que tanto se identifican por su carácter, costumbres y hasta por su historia.

C.

Mayo 17, 1905.

DE FERIAS

La comisión de fiestas del Ayuntamiento se ocupa actualmente en redactar el programa de ferias.

No dispone para esta atención más que de 4.000 pesetas, y una buena parte de esta cantidad habrá de invertirse, según nuestras noticias, en renovar las lámparas del alumbrado que se acostumbra a instalar en la fachada de las Casas Consistoriales. Calculando en 600 pesetas el importe de esta renovación, vendrá a quedar para todos los festejos la exigua cantidad de 3.400 pesetas.

Bien poco puede hacerse con tan

menguado margen, y si el Ayuntamiento mantiene la poco eficaz costumbre de destinar 1.000 pesetas a limosnas para los pobres, se verá que con 2.400 pesetas solo pueden hacerse fiestas dignas del pueblo más modesto de la provincia.

Esta consideración debe pesar en el ánimo de los concejales para suprimir ese donativo a los pobres, que tan censurado viene siendo por la opinión, y que solo sirve para causar molestias y disgustos a los señores del concejo, aparte de que resulta verdaderamente irrisoria una limosna de cuarenta y tantos céntimos, como la que se repartió el año pasado, con la cual no se remedia ninguna necesidad, y se mantienen en Segovia los hábitos de la holganza.

Procederá el Ayuntamiento muy cuerdamente, si prescinde de ese estéril donativo, y dentro de las 3.400 pesetas con que cuenta, poniendo a contribución su buena voluntad y sus iniciativas y solicitando el concurso del Comercio y la Industria de Segovia, organiza un programa algo variado y que estimule la concurrencia de forasteros.

Lo que se ha hecho con tan escasos recursos con motivo del Centenario del Quijote, puede servirle de pauta en la ocasión presente.

NOTICIAS

Nuestro querido amigo, el secretario del Ayuntamiento de la Granja don Primo Aparicio, recibió anoche un telegrama participándole la infausta noticia de haber fallecido en Madrid su hermano D. Angel (q. s. g. h).

Con tan triste motivo ha salido en el correo exprés de esta mañana para la Corte don Primo Aparicio, a quien enviamos el más sentido pésame, así como a su familia toda, por la dolorosa e irreparable pérdida que hoy les afije.

Los médicos

Mañana a las tres de la tarde se reunirán en el piso bajo del Café de la Unión, los médicos de la Capital con objeto de tratar de varios asuntos relacionados con su profesión.

Ovejas muertas

Días pasados, se presentó a la guardia civil del puesto de Labajos, el vecino de dicho pueblo, Cándido Muñoz, manifestando que en la mañana del día 15 al ir el pastor de su ganado al redil con objeto de dar suelta a las ovejas, observó que ocho de ellas estaban muertas, y veintina heridas de arma blanca.

Las gestiones practicadas hasta ahora, para averiguar el autor del hecho, no han dado resultado satisfactorio.

Lo acreditan los certificados

Para curar las enfermedades del estómago e intestinos, haya ó no dolor, los médicos de España y América recetan el mejor medicamento que se conoce, que es el *Elixir Estomacal de Saiz de Carlos*.

Pastoreo abusivo

Ha sido denunciado ante el alcalde del pueblo de Veganzones, el vecino del mismo Mariano Blanco Sacristán, el cual fué hallado con 70 reses lanaras, en el kilómetro 38 de la carretera de Segovia a Boceguillas, permitiéndolas pastar en las cunetas de la misma.

Nuestro querido compañero en la prensa, el ilustrado profesor de 1.ª enseñanza, D. Rafael Roda, ha obtenido un premio extraordinario en el certamen literario celebrado en Sevilla, para solemnizar la publicación del *Quijote*, por un trabajo sobre instituciones complementarias de la escuela.

Reciba el Sr. Roda nuestra más sincera enhorabuena.

Por el Habilitado del Instituto general y técnico de esta Capital don Eloy González, se han hecho efectivas en la Sucursal del Banco de España de esta Capital las cantidades siguientes para socorro de las víctimas del hundimiento del Lozoya: D. Juan del Cañizo y Miranda, 7 pesetas.

D. Lope de La Calle y Martín, 5'97.
D. Andrés Pérez Arrillucea, 5'97.
D. Ignacio Arévalo Benito, 5'97.
D. Juan Gavilán y Almuzara, 4'77.
D. Damián Colomé y Peydro, 4'18.
D. Julio Juan Blázquez, 3'58.
D. Eulogio Martín Higuera, 1'87.
D. Pelayo Artigas Curominas, 1'87.
D. José Alvarez del Manzano, 2'50.
D. Valentín Fuentes Gozalo, 2'44.
D. Pedro Bernaldo de Quiros, 1'88.
D. Eloy González Contreras, 1'77.
Total 49'87 pesetas.

Monumento a Alfonso XII

Hoy se han recibido en el Gobierno civil con destino al expresado monumento, las cantidades siguientes:

Ayuntamiento de Fuentepelayo, 10 pesetas.

Ayuntamiento de Tabanera la Luega, 5 idem.

Ayuntamiento de Pinilla, 5 idem.

Ayuntamiento de Cubillo, 2'50 idem

Salve en la Fuencisla

Tendrá lugar mañana sábado, a las cinco de la tarde, por encargo de una señora devota de la Santísima Virgen.

Se ha concedido la permuta de sus respectivos destinos, a los Ordenanzas de Telégrafos de 3.ª clase, don Andrés Illera, de Segovia, y don Gerónimo Rodríguez Clavo, de Santa María de Nieva.

Esta mañana a las doce se han verificado en la Academia de Artillería, los ejercicios de oposición para cubrir la plaza vacante de primer clarinete de dicha banda, habiéndose adjudicado al opositor don Francisco Ferrer.

Componían el jurado: el coronel de la Academia Sr. Bonet, el músico mayor Sr. Romo, y el primer músico de la banda.

Para curar el estómago e intestinos no hay específico como el *Elixir Vida estomacal de Sacristán*.

Pídase en Farmacias.

Nuestro distinguido y particular amigo, el Presidente de la Cámara de Comercio, Industria y Navegación de Valencia, y ex-senador por esta provincia, Excmo. Señor don Ramón Castro y Artacho, ha tenido la fineza de enviarnos con un atento B. L. M. algunos ejemplares del Mensaje que elevaron a S. M. el Rey don Alfonso XIII, la Sociedad Económica de Amigos del País, Cámara Agrícola Oficial, Ateneo Mercantil, Liga de Propietarios, Colegio de Corredores de Comercio-Círculo frutero, Asociación de Armadores, Navieros y Consignatarios, Socorros Mutuos de la Dependencia Mercantil, Embarcadores, Cabrestantes a mano y Agentes de Aduana, Unión de Dependientes de Comercio, Cámara Oficial de Comercio, Industria y Navegación, de Valencia.

Este mensaje fué leído por el señor Castro y Artacho en la recepción de las clases mercantiles y productoras, ante S. M. el Rey D. Alfonso XIII, verificada en el Salón Columnario de la Lonja, el día 11 de Abril de 1905.

Agradecemos al señor Castro el envío

Del AGUA COLONIA ORIVE

es el mérito mayor que cuanto más tiempo pasa es aún más rico su color.

Juzgado municipal

Hoy se ha registrado el nacimiento de Vidal Pastor Gil, y la defunción de Julio Alonso García, de 18 meses de edad.

GRAN SOMBRERERÍA

DE CLAUDIO MORENO
Completos surtidos en toda clase de sombreros y gorras para caballeros y niños.

Plazuela del Corpus, 10

MERCADOS

Barcelona 13

Sin operaciones en trigo del país. Por ferrocarril llegó un vagón de cebada y 2 de harina.

El Corresponsal.

Valladolid 17

Almacenes del Canal.—La entrada ha sido de 400 fanegas de trigo a 57'75 reales una.

Tendencia sostenida.

Almacenes del Arco de Ladrillo.—Han entrado 200 fanegas de trigo a 57'50 reales una.

Centeno 50 id. a 47 id. id.

Tendencia sostenida.

El tiempo es bueno.

El Corresponsal.

Medina del Campo 17

La entrada en este mercado ha sido de 200 fanegas de trigo, cedidas a 56'50 reales las 94 libras.

Tendencia firme.

El tiempo es bueno.

El Corresponsal.

Arévalo 17

En el mercado de hoy entraron 850 fanegas de trigo, que se cedieron a 58 reales, con tendencia firme.

Hay regular animación.

Tiempo frío.

Estado de los campos, bueno.

El Corresponsal.

Rioseco 17

Las entradas de hoy se limitan a 60 fanegas, pagadas a 55 reales.

Tendencia firme.

Tiempo variable.

El Corresponsal.

La cocina del DIARIO.

PLATO DEL DÍA

Ternera con guisantes

Córtese en pequeños pedazos la ternera, que se rehoga con manteca, espolvoreándolos de harina, sal y pimienta; se echa luego un buen vaso de caldo, añadiendo perejil, y se deja cocer una hora; en seguida se echan los guisantes, y cuando todo esté bien cocido se espuma la salsa y se puede servir después.

ULTIMA HORA

(POR TELEFONO)

Madrid, 19, 5 tarde.

Artículo comentado

Ha sido muy comentado en los círculos políticos de esta capital, un violento artículo que publica «El Radical» de Valencia, llegado hoy a Madrid, en el que trata del caciquismo dominante en el partido de Sepúlveda de esa provincia.

Firma de hoy

Hoy han firmado con el rey, los ministros de Instrucción pública y Agricultura.

Este último puso a la firma real, un decreto nombrando comisario regio de agricultura, industria y comercio de esa provincia, a D. Esteban Rey.

La renuncia de Nozaleda

Aún cuando el Gobierno dice que ignora si el padre Nozaleda renunciará ó no a la diócesis de Valencia, puedo asegurar que el mencionado padre, ha renunciado a dicha diócesis.

El arzobispo electo, funda su renuncia diciendo que quiere evitar disgustos a la Iglesia.

Lo que dice

el Sr. Villaverde

Ha manifestado hoy el señor Villaverde, que nada ocurrirá cuando las Cortes se abran, según se viene diciendo.

Tratando de la crisis dijo que carecen de fundamento los rumores que de ella se han propagado, y que esta no sobrevendrá después de haberse firmado la apertura de Cortes, pues además, añadió el jefe del gobierno, no sería bien vista en altas regiones una tercera crisis, estando cerradas las Cortes.

Tratando de la cuestión Nozaleda, dijo que ignoraba los propósitos de éste, pero en la conversación que el jefe del gobierno tuvo con nosotros, dejó traslucir a pesar de estas declaraciones, que el gobierno conoce la renuncia del padre dominico.

Dijo el señor Villaverde que no puede decir si acompañará al rey en sus viajes por el extranjero, pues esto depende del mayor ó menor trabajo que tenga acumulado.

El presidente terminó diciendo que la carta del Cardenal Casañas no es autógrafa y que no se hará ningún tratado comercial con Francia, pues esta nación renunció hace algunos años a los tratados comerciales con las naciones.

Despacho adelantado

Hoy despachó el señor Villaverde con el rey antes de la hora acostumbrada, por tener que marchar S. M. al tiro de pichón.

El globo «Vencejo»

El globo «Vencejo» que fué elevado ayer a las doce, según comunicó, ha caído en el pueblo de Humanes (Guadalajara). Como en este pueblo no hay

telégrafo, hoy ha traído la noticia a Madrid uno de los tripulantes de dicho globo.

BOLSA DE MADRID

COTIZACIÓN DE HOY

Interior..... 78'15
Amortizable al 5 por 100.... 97'95
Acciones del Banco..... 426'00
Acciones de Tabacos..... 408'50

CAMBIOS

París a la vista..... 31'70
Londres a la vista..... 00'00

ZÁRRAGA.

Pasatiempos.

Frases y cuentos

En un periódico de los Estados Unidos se insertaba hace poco el siguiente anuncio:

«Ha tomado las de Villadiego, ó me ha sido robada, mi mujer Fanni. Tenga extendido el que piense devolvérmela, que le romperé las piernas.»

»En cuanto a sus deudas, dejo a cada acreedor su derecho, porque no habiendo pagado jamás las mías, mal podría satisfacer las suyas.»

Un tendero pesaba y medía mal, dando de menos en cuanto vendía, y acusándole demasiado su conciencia, comunicó con su mujer el remedio que se podría poner.

—El remedio será, dijo ella, que en adelante nos hagamos tejedores de lana, y así como en las cosas de tienda dábamos de menos, así en el peso de la lana daremos de más a las hilanderas, para que nos saiga el hilado barato.

—Doblado engaño es ese, contestó el marido.

VENTA DE CASA

En el Real Sitio de San Ildefonso, y en la cantidad de 3.500 pesetas, se vende una casa en sitio céntrico.

Consta de tres pisos, bohardillas, sótanos, etc.

Por su estado necesita reparación, en cuyo caso es susceptible de producir una buena renta.

Para más detalles, dirigirse a D. Aurelio Framis, Isabel la Católica, 21, principal, derecha, Madrid.

AVISO AL PÚBLICO

Ya bajó la carne de cordero

Desde el viernes 19 de Mayo, se vende en la carnicería de la Cooperativa, Calle de Melitón Martín, número 6, a los siguientes precios:

Cordero superior, a 1'40 pesetas kilo.

Idem elegido, a 1'50 id. id.

¡No confundirse! Melitón Martín, 6. Carnicería del Madrileño.

CARNE DE CORDERO

En los establecimientos de Cesáreo Espinar, Santa Eulalia y en la calle de Juan Bravo, y en el de Pablo Herranz, Plaza de la Rubia núm. 8, se vende cordero de todas clases, a 1'50 pesetas el kilo.

Traspaso

Se traspasa la tienda de vinos de la calle de San Cristóbal, número 1, en el barrio de San Lorenzo.

En la misma informarán.

Almoneda

de todos los muebles de una casa, solo por ocho días. Hay muy buenos muebles y lozas. Los domingos no.

Horas, de 8 a 2, calle de San Francisco, 52, 2.º

MUEBLES

Se venden por traslado. Herrería 9, de 10 a 12 y de 3 a 5.

Se alquila un piano.

Imprenta del DIARIO DE AVISOS

SE RECIBEN ANUNCIOS

En Barcelona... SRES. ROLDOS Y COMP.,
Rambla del Centro, 37.
SRES. CEBRIAN Y COMP.,
Puertaferriosa, 18.

SECCION DE ANUNCIOS

SE RECIBEN ANUNCIOS

En Madrid... SOC. GEN. DE ANUNCIOS
Alcalá, 6 y 8.
LOS TIROLESES,
Barrionuevo, 7 y 9.

Montes, fotógrafo. = Victoria, 11

Regala á todas las niñas que tomen primera comunión y se retraten en esta casa un precioso objeto recuerdo del acto.

BEBIDA DE LOPEZ contra el REUMA

(Preparada por M. López y Vélez, Farmacéutico, hijo de J. López)

Cura toda clase de dolores reumáticos, ya sean recientes ó crónicos

El éxito creciente que obtiene en toda España la BEBIDA DE LOPEZ, y el ser recomendada por distinguidos médicos, es el mejor elogio que justifica sus resultados seguros y probados.

VENTA: En Madrid, Depósito Central, Carnero, 2, Farmacia de la Vinda de López; Peligros, 4, Farmacia del Dr. Zúñiga, y Centros de específicos.

(Ectíjanse siempre las etiquetas rojas y tinta negra de la casa Vinda de López.)

Depósito exclusivo y venta para Segovia: Escuderos, 4, Farmacia LLOVET

Gran Café del Pasaje

DE

Bonifacio Tejero González,
Madrid, Victoria, 5, Madrid.

Todos los días, de ocho y media á doce y media de la noche, *gran concierto flamenco* en el que toman parte los mejores artistas de este género que se conocen hasta el día, contándose entre ellos los populares Antonio del Pozo (a) «El Mochuelo», el niño Tomás Pavón (a) «El Revertito», hermano de la niña de los Peines, y el renombrado Enrique Lara (a) «Niño Lara».

El nuevo dueño de este elegante Café, puesto al nivel de lo mejor de España y del Extranjero, se propone facilitar á su distinguida y numerosa clientela y á sus paisanos, un servicio de lo más esmerado en esta clase de industria, y para contrarrestar los grandes calores que se dejan sentir en la presente estación, se han instalado unos magníficos ventiladores eléctricos.

NO CONFUNDIRSE

**Café del Pasaje, Victoria, 5
MADRID**

LA CONFIANZA

Casa especial en chocolates elaborados á brazo

JUAN MARGARETO

CALLE REAL DEL CARMEN, NÚM. 6

SEGOVIA

NO CABE ADULTERACION

Se hacen tareas y medias tareas de encargo, á gusto y presencia del cliente.

Los cacaoos que emplea esta casa para la elaboración de sus chocolates, son todos de las mejores procedencias.

También hace un chocolate especial para convalecientes, recomendado por varios médicos de la capital.

Hay un buen surtido en conservas de frutas y pescados, tés, cafés, licores, vinos de Jerez y otra infinidad de artículos, todos de casas acreditadísimas.

Tanto los chocolates como el café son preparación especial del dueño del establecimiento.

La Segoviana.

Angel Sánchez y Compañía

7, PLAZA DE SANTA CRUZ, 7,

MADRID

La casa más acreditada en novedades para señoras en lanería, sedería, gasas y tules, y lo más selecto en confecciones y boas.

Especialidad en vestidos para novias.

Gran variación de artículos para verano.

Nota. Se mandan muestras á provincias.

¡¡NO CONFUNDIRSE!!

LA SEGOVIANA

7, PLAZA DE SANTA CRUZ, 7

MADRID

VINO Y JARABE DE DUSART

El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de DUSART es un reparador de los más enérgicos. Afianza y endereza los huesos de los niños raquíticos, evita el torcimiento de las piernas, devuelve el vigor y la actividad á los adolescentes decaídos y linfáticos, y á los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido ó los estudios.

Las mujeres embarazadas que recurren al Vino ó Jarabe de DUSART soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas.

El Lacto-Fosfato de cal dado á las nodrizas enriquece su leche, preserva y cura á los niños de la Diarrea verde y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia la dentición se efectúa sin cansancio ni convulsiones.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

Se arrienda

El terreno denominado «Los llanos», el cual se halla en el término de Palazuelos. El que desee quedarse con el arriendo, para ovejas ó cabras, puede pasar al pueblo de Palazuelos á tratar con D. Elías Rincón, desde el día 20 del corriente hasta el 29 de Septiembre.

Ama de cría

De 30 años, casada y leche de 15 días, para su casa.
Razón: Rafael Matilla, en Torreiglesias.

A los señores amos de obras

Se han recibido grandes existencias en hierros nuevos del saldo de una fábrica y se construyen balcones, verjas y barandillas á 5 pesetas la arroba.

Reparación de toda clase de máquinas.

Plaza de Santa Eulalia 9 y 10, Cándido López.

Ama de cría

Se necesita una soltera para criar en Pinilla Ambroz.

Dirigirse á Román Esteban, en dicho pueblo.

Se arriendan

pastos para ganado lanar. Darán razón en la dehesa de Aldeanueva, término de Revenga, propiedad de D. Román Baeza.

Venta de casa

Se hace de la situada en la calle de San Román, número 6, con jardín y agua corriente.

Para tratar, con D. Esteban Alvarez, Procurador, Reoyo 22.

Se alquila

un piso principal amueblado ó sin amueblar de una casa de nueva construcción, con luz eléctrica y agua en el patio, calle de José Zorrilla, núm. 20.

Para tratar, con su dueño Andrés de Frutos, Cervantes, 20 (antes Real del Carmen), almacén de curtidos.

JARABE DE CLORUROFOSFATO DE CAL FERRUGINOSO

ANTIRRAQUÍTICO RECONSTITUYENTE

Es la preparación indicada para curar á los niños Escrofulosos, Linfáticos, Raquíticos ó faltos de desarrollo, indispensable en la época de la dentición.

A las madres que estén criando recomendamos nuestro jarabe, pues tomándolo se le aumenta la leche y la hace más nutritiva.

DEPÓSITO:

Farmacia de Sanz Alvaro, Muerte y Vida, 6.

PARTOS

DOÑA SOFIA S. HERNANDO

Consultas sobre el embarazo y gabinetes para casos de la profesión.

Muerte y Vida, 26, 2.º--SEGOVIA

GRIETAS EN LOS PECHOS

Se curan y evitan siempre con LIPILITANO Llovet, medicamento inofensivo para la madre y el niño y de reconocida eficacia.

2 PESETAS FRASCO

FARMACIA LLOVET: ESCUDEROS, 4, SEGOVIA

MATIAS LOPEZ MADRID-ESCORIAL

Especialidad en bombones de chocolate con cremas finísimas, caramelos suizos, fondant y dulces varios.

DE VENTA

EN TODAS LAS PRINCIPALES CONFITERÍAS DE MADRID Y PROVINCIAS

Depósito Central: **MONTERA, 25**

REGENERADOR DE LA SANGRE

HIERRO DE LERAS

Este ferruginoso es el único que encierra en su composición los elementos de los huesos y de la sangre: es sumamente eficaz contra la Anemia, el Empobrecimiento de la Sangre, los Colores pálidos, Flujos blancos é Irregularidad de la menstruación. Se soporta siempre bien, por lo que se receta con frecuencia á las doncellas, recién casadas y niños delicados.

EN PARIS, 8, Rue Vivienne, y en todas las Farmacias